第3種郵便物認可

がつきます。

光の持続可能性にも疑問符

が必要なのでしょうか。まが実際の訪問に至るには何

す。JNTOでは、前述のていくことが求められま

具体的には、ガストロノミ

つの分野で取り組みを強化

付加価値化」を進めており、 向けの観光コンテンツの高

への「訪問希望」や「関心」

訪日リピーターをター ○」に関心を持つ旅行者や

に対応し、

「インバウンド

トに戦略的にアプローチ

では、このような地方部

万部に足を伸ばしてみたい

海外から日本の地

く新しい旅のカタチ。

たりとした時間を過ごし、 心と身体の赴くままにゆっ

忙しい日常から逃れ、葉をご存じですか。

「リトリ

という言

ト」な旅を楽

 $\check{m{\mathcal{h}}}$

でみませんか

観光を支える方々の声を寄稿、インタビューを基にお届けします

国人延べ宿泊者数は同

部に訪日客が集中する一 6%を記録しました。 都市

地域への還元が乏しい

インバウンド観

にとどまる中、東京都の外19年比の回復率が8割程度

た大きな課題は地方誘客で す。そのような中、残され

ト選定と戦略的なアプローチが鍵

後となっています。また、多い欧米豪市場でも6割前

最近も海外の旅行メディア

割以上に上り、初訪日者のの多い東アジア市場では8

ならロワールなど、 きならボルド

「その

訪問希望率は、

の訪問となると、ワイン好

古城好き

れますが、その他の地方へ

。23年は訪日客数全体の

日本政府観光局(JNTO)理事

などで、

みちのく潮風トレ

中心となるのではないでし 三度目のフランス旅行者が い関心を持つ人か、二度目 土地ならではの〇〇」に強

ょうか。同様に、初訪日者

の動向は、団体・パッケー

しています。また、

旅行者

ジ旅行から個人旅行へのシ

野古道といった地域が取りイル、山口市、北海道、熊

の関心の広がりが感じられ

方部への誘客となると、

「その土地ならではの○

が増えています。JTBグ

ープでは、これらの動向

文化体験など「コト消費」

上げられるなど、地方部へ

を訪問するでしょうが、地の多くは迷わず東京や京都

フトが見られ、

自然や食、

価上昇に円安もあってか、ます。また、日本国内の物

インバウンド消費も旺盛で

を上回る水準で推移して

に入ってからは20

光再開以降、訪日者数は回本格的なインバウンド観

インバウンド

客の地方誘客に向け

復基調が続いており、今年

J重点市場基礎調査」によ

る日本人の多くがパリを訪

個人旅行が再開し日本を訪

ナの水際措置が撤廃され、2023年は、新型コロ

訪日インバ

ウン

ド受け入

JTB2Trip.

С О

に行うことが非常に重要で

23年度の観光庁補正予

算では、マナー

·啓発や観光

ためには、

国や自治体が地

続可能な観光地域づくりの 実施されておりました。持 客の分散などの施策が多く

れる外国人旅行者が増えま

した。国別では韓国、台湾

初めてフランスを旅行す

地」が重要視されています。

訪日時の地方エリア

りません。JNTOの「Vと考える旅行者は少なくあ

VOICE

っぽんの温泉で **村、観光団体が連携して、** 群馬県では、県庁、市町 れた「温泉マー ク」の発祥

間と近く、そこから少し足の高崎駅まで新幹線で1時 置を示す記号として用いら江戸時代に初めて温泉の位 を延ばしてもらうと、①に 連続1位の「草津温泉」 光経済新聞社主催)で21年 群馬県は東京から玄関口 00選(観 も豊かな「温泉」があり、地「磯部温泉」など、泉質

などに取り組んでいます。 け、現在、コンテンツ造成 トの聖地」に向

本来の自分を取り戻してい 市町 自分探しに最適

(公財)群馬県観光物産国際協会理事長

きます。当協会でも自分探しいろいろな楽しみ方がでしているい時間を楽しむない とで、 身を委ね自分と向き合うこ れたおいしい「食」など、 と身体を解きほぐしたり、 ぜいたくな環境が整ってい しのきっかけとなるような 大自然と触れ合い、あえて ゆったりと流れる時間に ストレスを抱えた心 「の要素を満たす 2 クスの文化観光として、2 クスの文化観光として、2 にはさらに、夜の森(廃線) を体験できるウオー を活用し、「光」と「音」、 を舞台として、プロジェク 既に6千を超える方に参加 997年に最終運行) ションマッピング技術など いただいています。この春 「映像の物語」を五感で楽

に努めています。その例を 「新しい魅力」の「発見」 最初は、昭和40年代の雰 ました。 しむ、体験型プログラム MELODIC このほかにも、自分を取 WALK」も加わり

二つ紹介します。

囲気を色濃く残すレトロな 年以上在住の方と温泉街を らん主催)の四万温泉を40 温泉ランキング1位(じゃ 採訪するツアーです。 ガイ 6 自分を探しに群馬を訪れて9 ログラムがあります。ぜひり ログラムがあります。ぜひ みませんか。

源でありキャニオニングな の湿原「尾瀬」や関東の水 キスゲで知られる本州最大 ②ミズバショウやニッコウ り、冬野菜の代表である どの「自然」、③標高10 ども楽しめる「利根川」な した豊富な農産物に支えら 「下仁田ねぎ」をはじめと 400 次に耕地が広が ら め、運が良ければ、カモシハ との出会いや語らいをはじへ プな場所の紹介や地元の方 であった横川―軽井沢間信越本線の難所として有名 史的価値と峠越えの困難さ カやニホンザルなど野生生 ド本にも出ていないディ 物にも出会えます。 (北陸新幹線開通により 1893年に開通した 二つ目 キング の歴

需要が戻りつつあり、

線ではレジャー

を中心に需

み経済社会活動が正常化す

世界的に航空旅客

ことにより交流人口や

地域のファンを増

その一つです。震災義援金

や観光施設の割引券なども

は出会いやつながりを

コロナ禍からの脱却が進

アフタ

コロナにおける

地域創生の取り組み

が十分な恩恵を受けておら 地域経済の縮小などによ は人口減少や少子高齢化、 行客が増えていることも追 ています。 い風となり、都市部を中 に国内観光需要を押し上げ 地域における観光産業 解決すべき課題が露呈

グループとしては、地域が こうしたことからANA がら、ヒト・モノ・コトの抱えている課題を解決しな

地方で

一方で、

味関心を持つ訪日外国人旅

安による影響で日本への興

にあります。昨今の為替円

やビジネス需要が回復傾向

要が回復、国際線では訪日

ANAグループでは、観光くことが予想されるため、

ある未来を創り、 でつなぎ、

その先の

に寄与する「旅の返礼品」

すます拡大傾向が続いてい

ふるさと納税は今後ま

活用されることが望まれま から、多くの人々に幅広く など社会的役割も担うこと

人と人、

人とまち、人と社

会をリアルとデジタルの場

鉄道マーケティング部 近畿営業部長

持続可能で活力

当社グループの存在意義を

「私たちの志」として掲げ

社会変容が急速に進む中、当社はコロナ禍を受けた

魅力発信と地域活性化を推 が、「ANAのふるさと納るが、「ANAのふるさと納るが、「ANAのふるさと納るが、「ANAのふるさと納るが、「ANAのふるさと納るが、「ANAのふるさと納るが、「ANAのふるさとがない。 アセットを活用し、地域のと言頼関係を軸に、エアライともでの強みやりない。 生に取り組んでいます。過

ます。

希少性の高いユニー

クな体験ツアー等で実際現

未曽有の事態により、

い事態により、リモ

およそ3年間に及ぶこの

働き方が多様化する一方

人間の本能ともいえる

にしっかりとつなげていき を増やすことで、観光振興

共に実現していくことを目

にぎわいの拡大、オーバーツーリズム解消へ

をさまざまなパ

人一人が思い描く暮ら

指しています。

ーケッ みは、 す 地を訪れることは、地域で の消費拡大にも貢献しま

観光客の増加 前向きに探っていきたいと も地域創生活動を通じて、 げてきましたが、これから ライフスタイルや価値観の の活性化に大きく貢献し、 変化に合ったものを創り上 でも、創意工夫をしながら 活動が制限されたコロナ禍 す。弊社はこれまで多くの の生活向上にも寄与しま 地域の雇用創出や地域住民 これら地域創生の取り組 地域の経済や観光業

「ANAのふるさと納税」を観光振興につなげる

ANAあきんど

ことを目的として、地域創 人口の拡大につなげる

全国 寄付総額が9654億円 ト市場は、2022年度の ふるさと納税のマー

ではないでしょうか。実際

上もの間、日本の歴史と文に、関西エリアは、千年以

名観光スポットだけでな

クによるシー

ムレスな移動

ーンでは、鉄道ネットワ

く、仁徳天皇陵古墳に代表

とリアルな観光体験をデジ

される大阪に息づく歴史、

タルツ

ルでつなげること

ーンでは、道頓堀などの有

アで開催中のプレキャンペ

催します。現在、

当社エリ

スティネーションキャンペめています。来年の大阪デ

を35年ぶりに大阪府域で開

ィネー

-ションキャンペーン

を改札機にかざしてご利用 ンに表示されたQRコー

いただけるように準備を進

万博開幕にあわせ、デステ

びや価値が再認識されたの

Faceで会う喜

ことなく、改めてFace「移動」への欲求は衰える

はして 整備、

代表取締役社長

されます。また、ふるさと や地域経済の活性化が期待 ことがあります。これによ や販促活動などに使われる 納税は、寄付者に対して返 が提供されることが一 観光施設やイベントの います。中でも寄付金 地域の観光資源や魅 地域の特産品の開発 785自治体が参画 旅行代金の割引券 考えています。



フランスであれば文化が

「〇〇」の筆頭に上がりま

「家族全員が楽しめるこ

を行っていますので、ぜひ プロモーション手法の提案

台湾や香港では

飲食、

香港であれば温泉、

のあるター

データの提供や、そのター

ゲットに有効と考えられる

例えば、

台湾であれば

おいて、地方誘客に親和性日マーケティング戦略」に

のほか、昨年公表した「訪

「VJ重点市場基礎調査」

は市場によって相違が見ら 調査によれば、その「〇〇」 ○○」があること。前述の ずは「その土地ならではの

需要拡大の鍵はアジア圏

ら拡大のフェーズへと移行

国以外のほとんどの地域の

インバウンド市場が回復か

の訪日旅行客が増加し、中中国、香港と東アジアから

JTB Inbound Trip 代表取締役兼社長執行役員

テナブル、メディカルの四 ました。JITでは、両社 Inbound TriP (以下、JIT)を設立し (以下、JIT)を設立し 品の仕入強化、誘客プロモ域の知見を活用し、旅行商の持つ訪日インバウンド領 体などの事業パートナーのにおける宿泊施設や各自治 らの訪日インバウンド領域
mグループは、アジア圏か 略設計支援など、多岐にわ ーション、誘客に向けた戦

場分析や施策提案を通じ が必要であり、JITは市 入れ環境の整備を行うこと 域の皆さんと協力し、受け

環境整備に貢献したい

たる面でご提案やご協力がは でのエグループの訪日市場である。また、地域事業者や自 す。また、地域事業者や自 す。また、地域事業者や自 取り組みをサポートいたしを最大限に引き出すための 治体と連携し、地域の魅力 需要の鍵はアジア圏にあ 法人営業担当や仕入営業担 くことが重要です。JIT 態とは言えず、 比が高い隣国、東アジアの た体制を速やかに整えてお 市場は本格的に回復した状 ンが重要です。さらに中国 ンツの充実とプロモーショ マーケットに向けたコンテ 特に訪日旅行者の構成 JTB各都道府県の 復活に備え

進んでおり、

人材不足は長

きい地域です。

年の課題です。これに付随

して、観光業を含めた地域

け入れるための対策を司持り、地域住民と共生していくと一地域住民と共生していくと一 訪日インバウンド旅行者 の事業パー 相談ください。 案、ご支援を継続的に行っ からのご要望に対するご提 てまいります。

当と連携を行い、日本国内

笑いといった豊富なエンタ

-テインメントなど、

に、オー

ーリズムの

できるよう取り組むととも

解決にもチャレンジしてま

の旅を訴求しています。 モロイ」がいっぱいの大阪

ま

いります。

食、ならびにユニバーサル 阪府域の海山の素晴らしい まだまだ知られていない大

進するとともに、

、プラスワ

で、広域周遊観光促進を推

・スタジオ・ジャパンやお食、ならびにユニバーサル

日本全域ににぎわいを拡大ントリップ促進で関西、西

施設および体験アクティビ観光webサイト内に宿泊 性化実証事業」を活用し、 年度観光庁「事業者間・地 を通じた観光・地域経済活 域間におけるデー 隠岐DMOでは、 令和5 -タ連携等

でも有人島4島に分かれて ことができず、また地域内 もしくは飛行機でしか来る 完結する 「地域版OTA」 ティの予約機能を実装し、 てもアクセス面で障壁の大 いるなど、他観光地と比べ 機能をローンチいたしまし webサイト内で予約まで 隠岐諸島は本土からは船 人口減少も

と考えております。

今後の訪日インバウンド

観光DXを通じて実現

隠岐DMO(一般社団法人隠岐ジオパーク推進機構) 河本 直起氏

いません。 しています

や体験商品が多かった隠岐 可能な商品が増えたことで において、オンライン予約 約7割程度、体験商品に関 の体験商品に参画いただい ており、隠岐全体のキャパ イン予約非対応の宿泊施設 シティに対して宿泊施設は しては約5割程度をカバー これにより、従来オンラ Aは、27の宿泊施設と36 す。 度の高い施策が打てるよう の生産性と利益率を向上さ せつつデータ量を増やし、 タ量が増えることで精

ライン予約化による生産性 顧客利便性が向上しまし さらに、人手不足が顕著 オン 知を増やし、web空間上 ていく必要があります。 でつなげるというマー で興味喚起させ、予約にま ィングファネルを強固にし になるという好循環を作っ そのためには、隠岐の認 いきたいと考えて ーケテ ま

な事業者においては、

版OTAからの予約が増え

施設においては、外部OT 外部OTAに依存していた 向上が達成され、これまで

Aより手数料が安価な地域

ると信じています。 の高い観光地経営につなが

これが達成できると持続性

だまだ課題は多いですが、

内産業のデジタル技術を活 こういった状況の中、こ した業務効率化も進んで 見込まれてい ることで、利益率の向上が Aの予約者デー

の地域版OTAは、旅行者、 事業者、そして地域の戦略 けています。この地域版0 るための施策として位置付 者それぞれの課題を解決す 設計を担うDMOという3 りました。 で一元的に蓄積できるよう せるか、が隠岐DMOにと 者数を増やすことで事業者 っての至上命題です。予約 略・戦術の立案が可能にな になることで、 Aからの予約をいかに増や にした地域一体となった戦になることで、データを元 そして、この地域版OT 今年度はこの地域版OT タをDMO

地域一体となった観光地経営

「大阪·関西万博」開 幕まで1

年

が訪れ、コロナ前のにぎわ 日本中からの多くの観光客 れている地として、世界中、統文化が各地に数多く残さ 化の中心にあり、悠久の伝 いを取り戻しつつありま るよう、関西の鉄道会社各 域全域の魅力ある観光スポトワークを生かし、大阪府 ムーズにめぐっていただけ ットにも公共交通機関でス た、便利な大阪の鉄道ネッ

等に負の影響をもたらすオ 民の生活や自然環境、景観お客さまが集中し、地域住 す。半面、特定の観光地に -リズムも発生し の自動改札機にQRリー 降、関西エリアの211 だいています 社の皆さまにもご参画いた 当社では、今年度下期以 搭載を計画しており、

いよいよ「大阪・関西万ています。 博」 開幕まで 1年を切りま 2025年春には、 スを通じて、 S」をはじめとしたサービ K A N S A I スマー M a a トフォ